

Aragón cedería los sobrantes del Ebro con la toma en el mar para no generar derechos

🕒 15:46



El vicepresidente del Gobierno de Aragón, José Ángel Biel, ha ofrecido hoy a la Comunitat Valenciana alcanzar un acuerdo bilateral por el que se trasvasaría agua sobrante del Ebro siempre que esa cesión no generara "derechos concesionales".

EFE Una solución que, según ha apuntado, implicaría retrasar la toma a la desembocadura del río en el mar Mediterráneo.

Respecto a las diferentes posturas entre los populares valencianos y aragoneses sobre la inclusión o no del trasvase del Ebro en el programa electoral del PP, Biel teme que van a "pesar más" los 38 diputados que se eligen en la Comunitat Valenciana que los 13 de Aragón, y lamenta que esta cuestión se pretenda resolver "coyunturalmente" por la cercanía de las elecciones generales.

Así lo ha manifestado el vicepresidente aragonés durante una conferencia titulada "Aragón y Valencia: una colaboración necesaria", que ha ofrecido durante el encuentro informativo que la asociación Aragonex ha organizado en Valencia.

En su intervención ha lanzado la pregunta de si "sería posible utilizar en la costa mediterránea el agua que llega al mar, en un punto fuera de la cuenca del Ebro sin generar derechos concesionales en el futuro".

Según ha explicado, cuando el agua llega al Mediterráneo "hay un momento en que sigue siendo dulce" antes de convertirse en salada, y su cesión "no generaría concesiones administrativas" por estar fuera de la cuenca del Ebro.

Esta propuesta supondría retrasar la toma más allá del Delta del Ebro, sin que de momento se conozca la viabilidad técnica de aprovechar el agua una vez ha llegado al mar, y podría implicar modificar la Ley de Aguas.

No obstante, ha advertido de que la solución debe acordarse de forma "bilateral" y de que "la transferencia de recursos de una comunidad a otra limita el crecimiento de la cedente" en beneficio de otra, algo que considera "muy grave".

También ha puntualizado que en Aragón sólo sobrará agua mientras no se realicen las obras de regulación "pendientes desde hace 100 años" -la Ley de 1915, el Pacto del Agua de 1992 y su actualización de 2007-, tras las cuales duda de que queden más de "cuatro litros".

En concreto, de los 50.000 hectómetros cúbicos anuales que registra el caudal del Ebro, 11.000 están sujetos



El vicepresidente del Gobierno Aragonés, José Ángel Biel, durante su intervención esta mañana en el desayuno informativo organizado por la Asociación Aragón Exterior (ARAGONEX). EFE

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia

NOTICIAS RELACIONADAS

- Los regantes exigen al PP que no se olvide de su compromiso con el trasvase. Alicante
- Camps: "Con Rajoy, el agua y los recursos estarán al servicio de todos los españoles". Alicante
- El duelo en el PP por el trasvase del Ebro bloquea el programa de Rajoy. Alicante
- Cuando el río suena. Alicante
- La batalla del Ebro... y el Tajo. Alicante
- El presidente de Aragonex defiende el diálogo entre Aragón y la Comunidad Valenciana. Alicante
- PSOE e IU sacan al río de su campaña. Alicante

al régimen concesional y el resto a mantener su caudal ecológico y a la reserva hídrica.

Se ha ofrecido a "ayudar" a los valencianos "a tener ideas, alternativas y a contrastar los datos", y ha instado a la Generalitat a fomentar la reutilización en las nuevas urbanizaciones y a emplear desalinizadoras en los usos que sean "útiles".

Respecto a la oposición del PP de Aragón al trasvase, frente a las reivindicaciones de los populares valencianos, ha lamentado que "tienen más peso las comunidades que tienen más diputados en juego", como la Comunitat en este caso.